
Verbale del l ’Assemblea ordinaria del l ’Associazione Ital iana di  
Studi  Ucraini  del  24 giugno 2023 
 

L’Assemblea ordinaria dell’AISU si riunisce online attraverso la piattaforma Google Meets alle ore 
10:00. Si sono collegati 26 soci. Assenti giustificati: I. Borusovska, L. Morano, V. Nosilia, O. 
Ponomareva. Si discute il seguente ordine del giorno: 

1) Ammissione nuovi soci 

2) Comunicazioni della Presidente 

3) Conto corrente bancario dell’Associazione 

4) Organizzazione Assemblea ordinaria dicembre 2023 

5) Varie ed eventuali 

 

La Presidente Giovanna Brogi apre i lavori passando in rassegna i punti all’ordine del giorno. 

1.  Ammissione dei nuovi soci  
Sono pervenute quattro richieste di ammissione:  

- Renata Caruso, docente associata presso il Pontificio Istituto Orientale (PIO). La presentano 
Giovanna Brogi e Iryna Borusovska. 

- Tetiana Cherkashyna, professoressa ordinaria presso l'Università Karazin di Charkiv, visiting 
professor presso l'Università di Padova. La presentano Oleg Rumyantsev e Viviana Nosilia. 

- Kateryna Mychka, laureata in Lingue e letterature europee ed extraeuropee presso l'Università 
degli Studi di Milano. La presentano Maria Grazia Bartolini e Yaryna Grusha. 

- Federico Piccolo, dottorando di ricerca in Slavistica presso l'Università di Palermo. Lo presentano 
Oleg Rumyantsev e Tetiana Ostakhova. 

I curricula dei candidati erano già stati inviati ai soci unitamente alla convocazione. L’Assemblea 
esamina le candidature e le pone in approvazione separatamente. Tutte le candidature sono 
approvate all’unanimità. In seguito all’ammissione, i nuovi soci si uniscono all’Assemblea. 

2.  Comunicazioni del la Presidente 
La Presidente, Giovanna Brogi, comunica che la Scuola estiva di ucrainistica in corso di 
organizzazione presso l’Università di Udine dovrà essere rimandata di un anno, per l’incorrere di 
problemi amministrativi interni all’Università. L’auspicio è quello di poter rimandare la scuola 
estiva di un anno, programmandola così per la fine di agosto-inizio di settembre 2024, 
mantenendone la struttura e i partecipanti invitati finora.  

La Presidente procede poi a comunicare i dati del bilancio. L’AISU attualmente dispone di più di 
4000 euro. Le spese degli ultimi mesi sono state molto ridotte, coincidendo solamente con le spese 
per la manutenzione del sito. 



In seguito, la Presidente informa che il Direttivo sta progettando un convegno dei soci AISU per la 
tarda primavera del 2024 (indicativamente tra la fine di maggio e l’inizio di giugno). Verrà redatta 
una Call for Papers dal tema molto ampio, il cui titolo approssimativo potrebbe essere “Stato 
generale dell’Ucrainistica Italiana”. La sede del convegno è però ancora da definire, anche sulla 
base della disponibilità di fondi nelle Università.  

Giovanna Siedina esprime il suo desiderio di ospitare la conferenza a Firenze, ma spiega che non 
avrebbe fondi a disposizione per questo tipo di evento. Andrea De Carlo interviene per comunicare 
la sua disponibilità a ospitare il convegno presso l’Università Orientale di Napoli, dove dispone di 
alcuni fondi, che potrebbero essere utilizzati anche per la realizzazione di una pubblicazione 
miscellanea. Da parte sua Renata Caruso invita a tenere in considerazione il Pontificio Istituto 
Orientale, che potrebbe mettere a disposizione fondi e spazi, come avvenuto anche in occasioni 
passate. Renata Caruso, inoltre, suggerisce di considerare i rapporti con l’Esarcato ucraino e la 
possibile sede della Basilica di Santa Sofia, che dispone anche di un albergo. 

A tal proposito, Laura Quercioli Mincer solleva alcune perplessità sull’ipotesi di organizzare eventi 
dell’associazione presso istituzioni religiose. I soci discutono brevemente sull’argomento. Alcuni 
dei soci intervengono per sottolineare l’importanza di un atteggiamento di apertura e rispetto da 
parte delle sedi ospitanti, che non è mancato nelle precedenti occasioni di collaborazione. 

Simone Bellezza chiarisce infine che il Direttivo sta pensando a due diversi convegni per il 2024, e 
che per questo la disponibilità di numerose sedi potrà rivelarsi utile.  

Massimo Tria comunica l’intenzione, da parte sua e di Alessandro Achilli, di organizzare un 
convegno di ucrainistica a Cagliari nei prossimi anni, ma spiega che per il momento i fondi a 
disposizione non sono sufficienti e che, per questo, la seconda conferenza del 2024 non potrà essere 
organizzata presso quell’Ateneo. 

3.  Conto corrente bancario dell ’Associazione 
L’Associazione ha aperto un conto corrente, necessario per accogliere una donazione di 1000 euro 
destinata all’organizzazione della scuola estiva di Udine. Il conto corrente comporterà alcune spese 
annuali, ma renderà anche più semplice ricevere eventuali donazioni. Inoltre, sarà ora possibile 
pagare la quota associativa tramite bonifico diretto al conto dell’Associazione. Maria Grazia 
Bartolini fa sapere che il codice IBAN e tutte le informazioni necessarie saranno comunicati ai soci 
via mail. 

4.  Organizzazione Assemblea ordinaria dicembre 2023 
Il Direttivo ha individuato una data per la prossima Assemblea ordinaria, quella del 25 novembre 
2023, ma il luogo è ancora da definire. Maria Grazia Bartolini informa che l’Assemblea si potrebbe 
tenere a Milano, ma è necessario verificare la disponibilità delle aule il sabato mattina. Giovanna 
Siedina comunica che l’Università di Firenze mette a disposizione alcune aule anche il sabato; 
perciò, anche questa sede sarà presa in considerazione. I soci, inoltre, concordano sull’idea di tenere 
in considerazione anche la disponibilità del Pontificio Istituto Orientale. 

5.  Varie ed eventuali  
Simone Bellezza informa che nel maggio 2024 lo storico Yaroslav Hrytsak sarà visiting professor 
presso l’Università di Torino. Si auspica quindi di poter invitare il professore a tenere alcune lezioni 
presso altri atenei italiani.  



La Presidente osserva che è necessario tornare a occuparsi del sito, inserendovi le più importanti 
segnalazioni di eventi e pubblicazioni. Maria Grazia Bartolini suggerisce di affidare il lavoro di 
manutenzione del sito alla nuova socia Kateryna Mychka, che accetta di occuparsene.  

Oleg Rumyantsev informa sullo stato della rivista Niprò. Comunica che il secondo numero è in 
lavorazione, e che ci sarà bisogno di tradurre e revisionare alcuni articoli scritti da studiosi ucraini. 
Spiega inoltre che le statistiche di lettura non sono disponibili, e che il sito dell’editore è poco 
intuitivo; perciò, chiede di poter inserire i fascicoli della rivista direttamente sul sito dell’AISU. Si 
sottolinea inoltre la necessità di promuovere la rivista anche attraverso i canali social, ad esempio 
mediante la creazione di una pagina Facebook, di cui potrebbe occuparsi Kateryna Mychka.  

L’Assemblea si chiude alle ore 11:30.  
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